



ACTA JUNTA DE FACULTAD ORDINARIA

16 DE OCTUBRE DE 2018

MIEMBROS ASISTENTES

- Joaquín M<sup>a</sup> Aguirre Romero
- Eva Aladro Vico
- David Álvarez Rivas
- Guadalupe Arbona Abascal
- Jesús Argumedo Castañeda
- M<sup>a</sup> Dolores Cáceres Zapatero
- Jorge Clemente Mediavilla
- M<sup>a</sup> Pilar Cousido González
- Ubaldo Cuesta Cambra
- José Luís Dader García
- Luís Deltell Escolar
- Paloma Díaz Soloaga
- Manuel Fernández Sande
- Jesús Miguel Flores Vivar
- Roberto Gamonal Arroyo
- Andrés García Martín
- Teresa García Nieto
- Luís García Tojar
- Raquel García-Consuegra Vallbona
- Arturo Manuel Gómez Quijano
- Daniel González Villar
- Amparo Guerra Gómez
- Isabel Hernández Toribio
- Violeta Izquierdo Expósito
- José Antonio Jiménez de las Heras
- Julio Larrañaga Rubio
- Aina Dolores López Yáñez
- Giorgio Marchis Picciol
- Eva Matarín Rodríguez-Peral
- Fco. Javier Mayoral Sánchez
- Patricia Núñez Gómez
- Miguel Ángel Ortiz Sobrino
- M<sup>a</sup> Antonia Paz Rebollo
- Fernando Peinado y Miguel
- Amaia Pérez de Iriarte Izurriaga
- David Pérez López
- Fernando Quirós Fernández
- Elena Real Rodríguez
- Aurelio Risco Molina
- Julia Rodríguez Cela
- Dolores Rubio García
- Ángel Luís Rubio Moraga
- José Antonio Ruiz San Román
- Carmen Salgado Santamaría
- Laura Sánchez Espada
- Joaquín Sánchez Herrera
- Fco. Javier Sanz Posadas
- Marina Sanz Sánchez
- Pablo Vicente Sapag Muñoz de la Peña
- Manuel Schez. de Diego y Fdez. de la Riva
- Olivia Velarde Hermida
- Nuria Villagra García
- M<sup>a</sup> Lourdes Vinuesa Tejero
- Francisco Zurián Hernández
- Invitados.-
  - Francisco Bernete García
  - Graciela Padilla Castillo
  - Rafael Rodríguez Tranche

Ausencias Justificadas.-

- Natalia Abuín Vences
- Paz Gañan Martínez
- Yanna Gutiérrez Franco
- Juan Carlos Gómez Muñoz
- Juan Carlos Marcos Recio
- Alberto Monroy Trujillo
- Patricia Núñez Gómez



**ACTA JUNTA DE FACULTAD ORDINARIA**

**16 DE OCTUBRE DE 2018**

A las 11:00 horas, en segunda convocatoria, da inicio la Junta Ordinaria de Facultad, presidida por el Ilmo. Sr. Decano, en la Sala de Grados de esta Facultad, con el siguiente

**ORDEN DEL DIA**

1. Lectura y aprobación, en su caso, del Acta de la Junta Ordinaria de Facultad de 4 de julio de 2018. Lectura del Acta de la Comisión Permanente de 25 de septiembre de 2018.
2. Informe del Sr. Decano.
3. Política académica.
4. Aprobación, si procede, de la Normativa de Premios Extraordinarios de Doctorado.
5. Propuesta y, en su caso, aprobación, de nuevos Coordinadores de titulaciones.
6. Actualización de la Comisión Académica del Doctorado en Comunicación Audiovisual.
7. Información de la Subcomisión de los Másteres Oficiales de la Facultad de Ciencias de la Información.
8. Información sobre TFG.
9. Ruegos y Preguntas.

**ACUERDOS**

1. Lectura y aprobación, en su caso, del Acta de la Junta Ordinaria de Facultad de 4 de julio de 2018. Lectura del Acta de la Comisión Permanente de 25 de septiembre de 2018
2. Informe del Sr. Decano

El Sr. Decano anuncia un Informe extenso. Comienza saludando al estudiante que se incorpora a la Junta, en sustitución de la estudiante que ha renunciado. Agradece a la gerente saliente su trabajo en la Facultad y agradece a Doña Marina Sanz que haya aceptado el reto de ser gerente de la Facultad de Ciencias de la Información. Da la enhorabuena a la nueva catedrático María Dolores Cáceres, lo que es respaldado por un aplauso caluroso de toda la Junta. Agradece, igualmente a los docentes que se jubilan su trabajo por la Facultad y les recuerda que las puertas permanecen abiertas para ellos. Finalmente, da la bienvenida a los profesores asociados nuevos y a los nuevos miembros del PAS.

A continuación, el Sr. Decano felicita al profesor Sapag por los éxitos de su libro "Siria, en perspectiva" y le agradece que en todas sus intervenciones en los medios de



ACTA JUNTA DE FACULTAD ORDINARIA

16 DE OCTUBRE DE 2018

comunicación nombre a la Facultad. Felicita igualmente a la antigua alumna Andrea Jaburrieta, ganadora del premio al mejor largometraje por su película "Ana de Día" en el Festival de Cine del Mediterráneo en Alejandría.

El Sr. Decano comunica que, a pesar de lo solicitado en Rectorado, el número de estudiantes ha aumentado, pero anuncia que en el curso académico 2019-2020 disminuirá definitivamente.

El Sr. Decano recuerda que el calendario juliano está plenamente vigente, por lo que los exámenes serán en enero y mayo de 2019. Los exámenes finales tendrán lugar en julio de 2019.

Tras agradecer a los seis Delegados del Decano su continua y esforzada labor para la mejora de actividades previamente existentes, cita los principales logros de los Delegados: en primer lugar, la Oficina de Apoyo al Investigador ha asesorado 26 solicitudes de investigación y a 80 profesores permanentes. La profesora Tamara Bueno, también apoyada por esta Oficina, ha obtenido un Proyecto Horizonte 2020. La Oficina dará apoyo a todos los investigadores que se presenten a las convocatorias que concluyen a fin de año.

En cuanto a *Infoactualidad*, el Sr. Decano señala que han comenzado las emisiones en directo, algunos contenidos ya se encuentran en soporte papel y el número de becarios ha pasado de 90 a 200.

Respecto a *Info-radio*, señaló que desde 2018 se lleva una agenda de previsiones con el fin de cubrir todos los eventos posibles. La publicación se encuentra en redes sociales. El Día Mundial de la Radio se organizó un maratón de 12 horas que concluyó con música en directo.

En cuanto a la Agencia creativa *El Estudio*, informa de que se está trabajando sobre el orgullo de pertenencia a la Facultad y de que se han realizado trabajos de identidad corporativa para terceros.

La Escuela de Producción, por su parte, ha ofrecido nueve preestrenos. De ellos, cinco han tenido carácter internacional. Se anima a los docentes a facilitar la asistencia de los estudiantes a estos actos.

El Delegado de Comunicación ha puesto en marcha la Delegación. Ha organizado el Acto de Graduación 2017-2018 y el Acto de Bienvenida 2018-2019. El Sr. Decano informa sobre los tres *focus groups* convocados para detectar las necesidades que condicionarán el Plan de Comunicación en realización. En este contexto, el Delegado de Comunicación ha gestionado tres situaciones de crisis proporcionando apoyo al profesorado afectado por diversas desinformaciones.



**ACTA JUNTA DE FACULTAD ORDINARIA**

**16 DE OCTUBRE DE 2018**

El Sr. Decano ha informado de que el máster interfacultativo LGTBIQ+ dará comienzo en el curso académico 2019-2020, coordinado por el profesor de nuestra Facultad Francisco Zurián y con sede en Trabajo Social.

De igual modo, comunica que los cuatro Rectores de las Universidades con Facultades de Comunicación de la Comunidad de Madrid han solicitado el grado dos de experimentalidad al Director General de Universidades y Enseñanzas Artísticas Superiores de la CAM, José Manuel Torralba Castelló.

En relación con la infraestructura de nuevas tecnologías, el Decano comenta la unificación de la página web de la Facultad, al haberse realizado una nueva página web del laboratorio informático. Y señala también la migración de todas las páginas del servidor de CXiome al de UCM.

El Sr. Decano pide a todos un esfuerzo para realizar los procesos selectivos de plazas con la mayor corrección posible.

En cuanto a las infraestructuras, en general, el Sr. Decano resalta el fin del vallado del perímetro de la Facultad, el nuevo sistema de apertura del garaje, la instalación de aire acondicionado en la quinta planta y el inicio de la limpieza de exteriores.

El Decano comenta su voluntad de impulsar la colegiación de periodistas en Madrid, junto con otras universidades y colegios de periodistas de España. A continuación recuerda que el 30 de octubre concluye el plazo para presentar candidaturas al Doctorado Honoris Causa, las cuales deberán ser remitidas a la Secretaria Académica por Registro y acompañadas de un dossier, todo lo cual será debatido en la próxima Junta de Facultad.

El Sr. Decano entiende que todos los Departamentos deberían tener los CV de sus profesores actualizados en la página web. Después, recuerda la conveniencia de que docentes y discentes respeten la normativa de que nos hemos dotado en todos los terrenos y, en particular, expresa su deseo de que el respeto y la educación estén presentes en las relaciones académicas entre unos y otros y que la diligencia impere a la hora de impartir las clases y entregar las actas.

En relación con las tesis doctorales, el Sr. Decano recuerda que los Informes que van a la Comisión de Doctorado deben ajustarse a la realidad de la tesis presentada, su autoría y su originalidad. El Sr. Decano ruega a los directores de tesis que cuiden los plazos de los procedimientos y que velen por la más alta calidad de estos trabajos de investigación. Del mismo modo, ruega a todos que los miembros de los tribunales de tesis sean genuinos especialistas en el tema del trabajo que se presenta.



ACTA JUNTA DE FACULTAD ORDINARIA

16 DE OCTUBRE DE 2018

Finalmente, el Sr. Decano dio la enhorabuena a las profesoras Isabel Tajahuerce y Yanna Gutiérrez por la creación del Observatorio Género y Medios, en la Facultad de Ciencias de la Información, con fondos CAM.

A continuación, el Sr. Decano informa de los avances en los diferentes Vicedecanatos. En primer lugar, desde el Vicedecanato de Planificación han sido publicadas las fechas de los exámenes del curso 2018-2019 antes de que los alumnos se matriculen, se ha elaborado un protocolo para el uso de los laboratorios, se ha elevado a la Gerente de la UCM la Moción presentada por la Comisión de Biblioteca y respaldada por esta Junta y se ha organizado un acto de acogida a los nuevos profesores asociados, por segunda vez, en la Facultad.

Desde el Vicedecanato de Política Científica se informa de que se está trabajando para que el MODIFICA de los programas de doctorado sea aprobado, se ha obtenido el sello de calidad HRS4R para los investigadores UCM y en el concurso Tesis en Tres Minutos, la UCM ha ganado el premio en Ciencias, con el apoyo en oratoria de la profesora de nuestra Facultad Maribel Reyes.

Desde el Vicedecanato de Estudios y Calidad se informa de que el Mapa de Titulaciones nuevo está ya elaborado previéndose su presentación al Sr. Rector sobre el 20 de diciembre, la nueva normativa de TFG está aprobada, los Coordinadores de Grado contarán con el respaldo de la Oficina de Apoyo a la Docencia y, en último lugar, se crea una Subcomisión de Másteres Oficiales, que se encargará de revisar las normas de los másteres y todo cuanto repercuta en su calidad.

Por su parte, desde el Vicedecanato de Relaciones Institucionales se comunica que la Delegada del Decano para Apoyo a la Investigación continúa intensificando la relación de la Facultad con el Observatorio Europeo de Periodismo, se ha llegado a un acuerdo con AIERI para la celebración del Congreso anual en UCM en julio 2019 y, en último lugar, se confirma la exigencia del nivel de español B2 a los extranjeros que vengan a la Facultad de Ciencias de la Información.

La Sra. Vicedecana de Política Económica informa de que las Salas Naranja y Azul permiten emisiones en *streaming*.

La Sra. Secretaria Académica de la Facultad, por su parte, ha gestionado las convocatorias y actas de una Comisión de Calidad, cuatro Comisiones de Estudios, tres Comisiones de Seguimiento Docente, nueve Comisiones Permanentes, siete Juntas de Facultad, nueve expedientes informativos con destino a Inspección de Servicios, dos Memorias de Actividades de la Facultad, tres recursos a diferentes Concursos de Plazas Docentes, seis Solicitudes de Acceso a Información, la actualización del Portal de



ACTA JUNTA DE FACULTAD ORDINARIA  
16 DE OCTUBRE DE 2018

Transparencia de la Facultad y la redacción del Reglamento de Régimen Interno que se someterá en noviembre a la aprobación de esta Junta.

*A continuación, intervienen varios miembros de la Junta. Se pide acompañamiento al profesor en su tarea docente por parte de los órganos de gestión.*

*En relación con el debate relativo al Colegio de Periodistas se acuerda adoptar una posición institucional de la Facultad.*

*Se insiste en la necesidad de reducir el número de estudiantes por grupo.*

*El profesor Fernando Quirós agradece al Sr. Decano la exhaustividad de su Informe y el reciente respaldo a su Departamento en una controversia que afectaba a una de sus docentes, calificada en DOCENTIA como excelente.*

*Se pide cierta flexibilidad en relación con los plazos de entrega de actas.*

*Se insiste en la necesidad de elevar el nivel de conocimiento del idioma español en el caso de los estudiantes extranjeros. El Sr. Vicedecano de Relaciones Institucionales, a propósito de esto último, informa sobre los planes UCM para abordar este asunto; se crea un Colegio Español UCM en Shanghai en donde podrá aprenderse español. El Departamento de Español UCM, además, habilitará un curso, en el año académico 2019-2020, en el que los estudiantes recibirán clase de español y de cultura española. Esta doble formación deberá redundar en la calidad del idioma de los estudiantes provenientes de China. En todo caso, se mantendrá el Acuerdo Bilateral con China que supone el reconocimiento de la EVAU a los estudiantes chinos.*

*Se informa de la persona que será propuesta desde el campo de las Relaciones Públicas para el doctorado honoris causa.*

*Se manifiesta cierta preocupación por los Dobles Grados y nuevos Planes de Estudio.*

3. Política académica.

El Departamento de Ciencias de la Comunicación Aplicada solicita se aprueben las tres propuestas de prórroga de los siguientes colaboradores en docencia práctica, para el curso 2018-2019:

D. Marcos Díaz Martín, para la asignatura Desarrollo de proyectos en agencias de publicidad (centro de actividad profesional: ATREVIA)

D. Fernando Herrero Pérez, para la asignatura Teoría de la Publicidad (centro de actividad profesional: Academia de la Publicidad)



ACTA JUNTA DE FACULTAD ORDINARIA  
16 DE OCTUBRE DE 2018

Dña. Lissette Horta González, para las prácticas de Estudios de Mercado (centro Freelance)

El mismo Departamento presenta para su aprobación la siguiente propuesta de nuevos nombramientos de colaboradores en docencia práctica, para el curso 2018-2019:

- D. Alberto Fernández Hoya, para Seminarios y Talleres sobre la Industria del espectáculo (Mister Nilson SL)
- D. Alfonso Rodríguez de Austria y Giménez de Aragón, para Coordinación y Ejecución de Proyectos Educativos (ECOTONO SOCIEDAD)
- D. Sergio Rodríguez-Malo De la Cruz, para Apoyo a la Investigación en Desarrollo de Aplicaciones (WAMMads International Lab)

4. Aprobación, si procede, de la Normativa de Premios Extraordinarios de Doctorado.

Se somete a la aprobación de la Junta la Normativa de Premios Extraordinarios de Doctorado. Algunos miembros de la Junta plantean dos modificaciones al texto.

- a. Composición de la Comisión Evaluadora.-  
Tras escuchar las propuestas de modificar la composición de la Comisión Evaluadora de las Tesis Doctorales por parte de algunos miembros de la Junta, el Sr. Vicedecano de Política Científica las entiende asumibles, con tal de que en la Comisión solo haya un profesor por Departamento.
- b. Baremo de calificación.- Al existir dos propuestas irreconciliables en cuanto al baremo de la trayectoria del doctorando y al baremo de la tesis, ambas se someten a votación, con el siguiente resultado:

Votos a favor de que el baremo se componga de 5 puntos por la trayectoria del doctorando y 5 puntos por la tesis: 19

Votos a favor de que el baremo se componga de 4 puntos por la trayectoria (¿?) y 6 por la tesis: 14

Abstenciones: 4



ACTA JUNTA DE FACULTAD ORDINARIA

16 DE OCTUBRE DE 2018

5. Propuesta y, en su caso, aprobación, de nuevos coordinadores de titulaciones.

Se aprueba el nombramiento, tras la aprobación de la Comisión Académica del Máster, de la profesora Isabel Tajahuerce como Coordinadora del Máster Investigación en Periodismo: Discurso y Comunicación, tras la jubilación de la profesora María Jesús Casals, a la que el Sr. Decano agradece todo su trabajo. Igualmente lo agradece a todo su equipo.

6. Actualización de la Comisión Académica del Doctorado en Comunicación Audiovisual, Publicidad y Relaciones Públicas.

Se aprueban los cambios en la Comisión Académica del Doctorado en Comunicación Audiovisual, Publicidad y Relaciones Públicas:

Causan alta los siguientes profesores:

- Doña Nuria Villagra García
- D. Miguel Ángel Cháves Martín
- Doña Patricia Núñez Gómez

Causan baja los siguientes profesores:

- Don Justo Villafañe Gallego
- Don Raúl Eguizábal Maza
- Don Norberto Mínguez Arranz

7. Aprobación de cambios en los Másteres Oficiales de la Facultad de Ciencias de la Información.

Toma la palabra el Sr. Vicedecano Ángel Rubio para defender la necesidad de que una Subcomisión de Másteres revise la Normativa obsoleta. Al formar parte de ella todos los Coordinadores de Másteres Oficiales y el Equipo Decanal se podrán elaborar estrategias conjuntas que luego se presentarán a la Junta para su aprobación.

El Sr. Vicedecano recuerda que está cerca la renovación de la acreditación de los primeros másteres y entiende conveniente revisar las páginas web correspondientes.

El Sr. Decano recuerda igualmente que debe informársele de las reuniones de las Comisiones Académicas de los Másteres. Entiende, además, que la nueva Subcomisión de Másteres deberá abordar su preocupación por asignaturas que están siendo impartidas por cuatro profesores, lo que puede ser antipedagógico.

8. Información sobre TFG

El Sr. Vicedecano Ángel Rubio informa de que ha asignado 780 TFG a los Departamentos y subraya que las líneas ofrecidas por los Departamentos deberían ser más amplias. Señala que los foros habilitados para responder a dudas sobre TFG han



ACTA JUNTA DE FACULTAD ORDINARIA  
16 DE OCTUBRE DE 2018

funcionado muy bien. Los últimos alumnos sin TFG los tendrán en el plazo de una semana. A continuación, en cada Departamento se identificará quién tutelaré a cada alumno asignado. El 29 de octubre estará en línea la información definitiva alumno-línea-tutor. Los tutores comenzarán su trabajo en el segundo cuatrimestre.

*Un representante de estudiantes pide que se dé a conocer la Normativa sobre TFG en primer curso.*

9. Ruegos y preguntas.

Un miembro del PAS interviene para dar la bienvenida a la nueva Gerente y agradece las mejoras que afectan al PAS, en particular. Plantea un refuerzo de la conciliación para los conserjes del Edificio Nuevo pues acabar media hora antes, de noche, la favorecería ya que algunos viven muy lejos.

Un representante de estudiantes pide que se adelante el horario de apertura de Reprografía y de la Biblioteca y que se amplíe el tamaño de las pantallas en las aulas.

La Sra. Gerente se compromete a estudiar las propuestas y agradece a todos la bienvenida.

Un representante de estudiantes agradece al Delegado de Comunicación y a todo el Equipo Decanal la forma en que transcurrió el Acto de Graduación 2018.

Se recuerda la conveniencia de que los estudiantes velen por sus objetos personales. Se pide retomar el Plan de Evacuación y un Plan de Objetivos Sostenibles.

Sin más asuntos que tratar, el Sr. Decano levanta la sesión a las 14:20 horas ut supra.

Vº Bº EL DECANO

Fdo. D. Jorge Clemente Mediavilla

LA SECRETARIA

Fdo.: D.ª. M.ª Pilar Cousido González